

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Huesca, un mes, 4 reales.—
Fuera, trimestre, 14 rs. (adelantado.)
comunicados y anuncios á precios
convencionales.

EL MOVIMIENTO.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redaccion y Administracion.
—Coso alto número 40.
Dos anuncios que no excedan de seis
lineas, gratis mensualmente
á los suscritores.

DIARIO DEMOCRATICO Y DE INTERESES MATERIALES DEL ALTO-ARAGON.

ÓRGANO DEL PARTIDO DEMOCRATICO-PROGRESISTA DE HUESCA.

LOS VINOS ESPAÑOLES EN FRANCIA.

En una de sus últimas cartas se ocupaba nuestro corresponsal de París, de una cuestion importantísima para la prosperidad de gran número de provincias españolas, todas aquellas que exportan sus vinos para la nacion vecina, entre las que figura en primer término quizá la provincia de Huesca.

Lamentábase nuestro celoso corresponsal, y con el tambien nos lamentamos nosotros, de que la prensa española, mientras dedica largo espacio en sus columnas á la cuestion de Egipto y otras de importancia muy secundaria para nuestros intereses generales, no se ocupa de la trascendentalísima cuestion de los vinos que son la riqueza de muchas provincias.

Esta se halla hoy seriamente amenazada con el pensamiento del ministro de Hacienda francés de rebajar los considerables derechos que paga el alcohol, á fin de que los vinicultores de la nacion vecina puedan remontar sus vinos sin necesidad de los nuestros; y nos amenaza tambien el proyecto de ley presentado á la Cámara por dos diputados, pidiendo que se establezca un impuesto sobre los vinos que se importen en Francia que pasen de 12 grados.

Cualquiera de los dos sistemas que se adopte, como decia muy acertadamente el citado corresponsal, ha de ser perjudicial á los productores españoles, sobre todo el último, que mataria nuestro comercio de vinos con Francia. Esto redundaria tambien en perjuicio de los vinicultores franceses, y así lo reconoce el presidente de la Cámara sindical de vinos de París, que se ha dirigido á los autores del proyecto de impuesto sobre los vinos que pasan de 12 grados, demostrando los perjuicios que con esta medida se seguirian á los vinicultores franceses, pues para lo que ellos llaman el *vinage*, necesitan de nuestros caldos por sus condiciones excepcionales, que perderian si hubiesen de rebajarse á 12 grados para ser introducidos en Francia.

Los italianos, cuyos vinos emplean los franceses como los nuestros, han comenzado enérgica campaña contra aquellos proyectos; pero en España no sabemos que se haya hecho nada en aquel sentido y para salvar los comprometidos intereses de la riqueza vinícola que constituye uno de los mas importantes productos que dedicamos á la exportacion.

Es de presumir que, dada nuestra punible apatía, nos acordemos del asunto solo cuando ya no tenga remedio. Para evitarlo á tiempo, llamamos la atención de nuestros cosecheros y negociantes de vinos, á fin de que esciten á su vez el celo del gobierno y de las Cortes que pueden poner el remedio, para evitar que se conviertan en hechos ó en leyes aquel pensamiento y aquel proyecto á que antes hacemos referencia, que amenazan matar el comercio de los vinos españoles con Francia, y que seria

sobre todo ruinosísimo para la provincia de Huesca.

OTRA UNION LIBERAL.

Quien hoy gobierna, no es un partido nuevo: es una fraccion indisciplinada del partido conservador; distínguese de éste únicamente por la mayor tolerancia que, de hecho, aunque no de derecho, concede. Tolerancia, no libertad, decimos, y eso es, en verdad, la nota diferencial característica entre ésta y la situacion anterior.

El Sr. Sagasta decia, alabando su sentido político y ponderando las prácticas liberales de su gobierno, que durante él se habian celebrado con toda libertad reuniones políticas, como las de la última Asamblea de los federales pactistas. Pocas horas ántes defendia el destierro de 4.000 ciudadanos españoles, fundandose, para ello, en la necesidad de la dictadura, que, á su juicio, deben ejercitarlos gobiernos en épocas anormales. No recordaba tampoco que, siendo ministro D. Praxedes Mateo Sagasta, se habia prohibido al señor Pi y Margall la publicacion de unos folletos, en que este hombre político prometia defender su gestion durante la época de su mando. Oividaba tambien el Sr. Sagasta que los periodistas tenian que someter á los capitanes generales, ántes de su publicacion, todos sus escritos por aquel entonces. Desconocia, á sabiendas ó no, que hoy mismo vive la prensa sin garantías, y están en vigor contra ella el sistema gubernativo, la ley especial de imprenta y el Código penal; y que un artículo, inocente en Madrid, se considera penable en Barcelona; y por el mismo hecho por que se procesa ante los tribunales ordinarios á un periódico, se lleva y condena á otro ante y por el tribunal de imprenta.

Al declarar, coincidiendo con el señor Moret, su propósito de hacer penetrar en la Constitucion imperante los principios de la de 1869, proposito análogo al del que se propusiera poner de acuerdo á Voltaire con santo Tomás; al declarar eso, repetimos, claro está que el Sr. Sagasta pensaria en la necesidad de traducir en libertad absoluta, la limitada tolerancia religiosa consignada en el Código canovista. Y para preparar la restauracion de esta reforma revolucionaria, el Sr. Sagasta, obediendo las indicaciones del representante del Vaticano, mantiene (contra la Constitucion de 1876, que terminantemente lo prohibe) la prévia censura de las caricaturas, y no está dispuesto á permitir que se publique ninguna que tenga conexiones con asuntos religiosos.

Toda esta vacilacion, intraducible en leyes, porque no se conciben leyes contradictorias ni ambiguas que concedan y nieguen, al mismo tiempo, las garantías y los derechos de los ciudadanos; toda esta vacilacion demuestra que la quinta esencia del partido gobernante, no es otra sino

aquella á que debió su prestigio pasajero y vida efímera, la más brillante y frívola agrupacion contemporánea.

Aludimos á la union liberal, que se formó, como por aluvion, despues del golpe de Estado de 1856, y siendo tan indecisa en sus doctrinas, tan varia en sus procedimientos, tan heterogénea por sus elementos constituyentes, como lo es la fusion, tocaba unas veces, y los traspasaba, en los límites violentos de la arbitrariedad de Narvaez, y llegaba en ocasiones, en punto á libertades, al supremo límite de la tolerancia gubernamental.

Procedia, como los fusionistas de ahora, segun aconsejaban las circunstancias; y era tan liberal ó tan represiva como convenia á sus intereses sectarios, viniendo por este camino á colocar el origen del derecho y la garantía de la vida política, no en la ley, que, al fin y al cabo, como impersonal, es tolerable, aún siendo arbitria, sino en la voluntad tornadiza y en el capricho de los ministros, cuya responsabilidad constitucional, dados los males consiguientes á la omnipotencia del poder ejecutivo, era ilusoria ante los Parlamentos constituidos á su antojo.

Eso sucede hoy, mudando lo que las circunstancias han mudado (que no es gran cosa, ciertamente), con esta agrupacion, compuesta, en su mayoría, de hombres que firmaron el Manifiesto de Cádiz, declarando incompatible con la honra nacional lo mismo que hoy aceptan; que llamaron facciosa la bandera de esta monarquía; que aplaudieron los tres *jamases* del inolvidable general Prim; que declararon incompatibles las Constituciones que ahora juzgan punto ménos que gemelas; que predicaron las libertades que ahora niegan; que se ametrallaron unos á otros, en 1854 y en 1856, para volverse á ametrallar en 1866 y, más tarde, en 1868; que se buscaban en 1874 para fusilarse recíprocamente; que en 1876 atacaban, desde opuestos campos, al Sr. Cánovas, por su defensa de la tolerancia de cultos, para unos excesiva, deficiente para otros; que han combatido y realizado golpes de Estado; que han realizado y combatido las insurrecciones, los pronunciamientos y los motines; que han defendido la soberanía nacional contra la soberanía real, y vice versa, que han proscrito á los Borbones, y lo defienden hoy; que han defendido la monarquía del sufragio universal, y ahora la combaten; que lo han sido todo, ménos absolutistas, y aún se presentaron ante el trono, en la última crisis, con las huellas del gorro frigio en las sienes.

¡Y estos hombres van á liberalizar el país, dando por garantía, además de su palabra, olvidada cien veces, su propia, accidentada y pintoresca historia política!

Ni más ni ménos que la antigua union liberal, de cuyos prestigios económico y militar carecen.

(El Porvenir.)

Parece que el ministro de Fomento Sr. Albareda, ha presentado la dimision de la cartera que desempeña. El motivo está fundado en la provision de la cátedra de Retórica del Instituto de Teruel.

Más de una ocasion ha tenido el Sr. Albareda para renunciar el alto puesto que ocupa, y cualquiera de ellas que hubiese aprovechado, hubiera sido más oportuna y conveniente para el político que prefiere, antes que todo, el desarrollo de una política verdaderamente liberal y en armonía con las necesidades y aspiraciones de la opinion.

Ante las vacilaciones del Sr. Sagasta, ante las disidencias provocadas por los hombres más importantes del constitucionalismo, y ante las *trazas* que lleva la fusion de no corregirse ni enmendarse en su desatentada marcha reaccionaria, ha podido el Sr. Albareda iniciar la crisis que hoy plantea por motivos de pura delicadeza personal.

De todos modos, es laudable y digna de consideracion la actitud del Sr. Albareda quien, por otra parte, ha dado muestras de actividad dentro de su especial ministerio.

La Iberia habla de la mision de los partidos. No es mala la que ha traído al poder el fusionismo, entretenido nada más que en el goce del mando y en la prolongacion del mismo.

Por lo demas, la mision política del gobierno del Sr. Sagasta no puede ser más odiada y detestable para el país, que no vé en ella nada provechoso ni fecundo para sus intereses y necesidades.

Dice *La Epoca*:

«No recuerdan los ministeriales de hoy lo fuertes que se hallaban los conservadores el día en que cayeron? No asalta á los constitucionales el temor de reventar de fuertes?»

No es malo el recuerdo, y acaso porque el Sr. Sagasta no lo olvida, hace una política atractiva y simpática para las regiones donde se decreta en un momento la destruccion de un poder y la elevacion de otro.

Los señores Moret y Beranger, jefes del grupo dinástico, aprecian de muy distinta manera la actitud y procedimientos de la fraccion que acaudillan.

Más inflexible el segundo que el primero, no estima convenientes ni justificadas ciertas actitudes de balancin y equilibrios políticos, á que tan aficionado se muestra el señor Moret.

Lucido va quedando el flamante grupo de los demócratas dinásticos que han hecho la plancha mayor que puede hacerse en el camino de las evoluciones.

Y á todo esto, el país sigue sin comoverse!

Si el Sr. Sagasta admite la dimision al Sr. Albareda, indicase para sustituirle al Sr. Navarro Rodrigo, jefe de una fraccion descontenta de la mayoría.

No es mal sistema el de aplacar descontentos la distribucion de alguna cartera ministerial.
Hay disidencias cuyo secreto se lo explica cualquiera.

En pocos dias han sido denunciados *La Prensa Moderna* y *La Discusion*.

El gobierno sagastino se va portando con la prensa como quien es. Adelante, pues, que la prensa vive y vivirá á despecho de los que la persiguen y maltratan, no obstante deber á ella cuanto son y cuanto valen.

La prensa republicana no ha de cejar en sus propósitos por mucho que arrecie la persecucion por parte del gobierno.

Por haber el tribunal de actas graves declarado válida la eleccion del Sr. Gil y Fabra en contra del candidato de oposicion conservadora, se expresa *El Globo* de la siguiente expresiva manera:

«Por lo mismo que la candidatura vencida era la candidatura conservadora, y la triunfante la candidatura constitucional, exigia otra mesura y otra imparcialidad de los jueces pertenecientes á este partido la gravedad excepcional de los hechos aducidos en el expediente que acaba de verse y de juzgarse. Nuestro amigo el señor Castelar preside ese tribunal, y todo el mundo sabe que no quiere, no puede, no debe sancionar con su presencia los caprichos y los antojos de un partido, el cual cree que todo le es permitido á la fortuna y á la victoria, hasta desacreditar los mismos principios con cuya virtud puede consolidarse y fortalecerse. Un republicano debe oponerse á toda falsificacion del régimen electoral, por lo mismo que fia hasta el origen de los poderes públicos al sistema de eleccion.»

Pues deje el colega y el posibilismo todo de ser benévolo con la situacion que repetidas pruebas tiene dadas de que no es acreedor á ella.

TELÉGRAMAS.

Londres 1.º—La emperatriz Eugenia visitó ayer á la reina de Inglaterra.

El *Standard* de esta tarde dice que los administradores del Canal de Suez rogaron á los capitanes de los vapores que se alejasen de las orillas durante la noche.

Roma 1.º—En el Senado italiano, el señor Mancini ha declarado que, en su opinion, las primeras sesiones de la conferencia de Pera hacian esperar un resultado satisfactorio para el porvenir.

«Italia—ha dicho el ministro—desea el cumplimiento de los tratados y que se garantice una situacion normal en Egipto. Es preciso impedir que el gobierno turco reduzca al Egipto á las condiciones de las demás provincias turcas, y que se debe impedir tambien toda tentativa de ocupacion y de predominio de cualquiera potencia.»

El Cairo 1.º—Corre el rumor de que Arabi-Bey ha decidido ir á Constantinopla y que se dispone á dar una proclama al ejército para informarle que vá allí con objeto de dar las gracias al Sultan por los honores que le ha concedido.

Paris 1.º—El «Diario Oficial» de hoy publica el nombramiento del señor Couber de cónsul de Francia en Bilbao, y del señor Gravers para vicecónsul en la Coruña.

Paris 1.º—Hoy ha circulado el rumor de que el ministerio piensa pedir á la Cámara un crédito de diez millones de francos para atender á la intervencion eventual de Egipto. Dicho rumor carece completamente de fundamento.

Un telegrama de Constantinopla dice que si Turquía rehusa intervenir en Egipto, la conferencia invitará á Francia, Inglaterra ó Italia á intervenir. Se cree que Grecia, teniendo una numerosa colonia en Egipto será invitada para cooperar á la ocupacion.

El periódico el «Temps» publica un despacho de Alejandria diciendo que Arabi-

Bey está consternado ante la emigracion general de los europeos y de los turcos. Añade que para conjurar este mal ha propuesto la confiscacion de bienes á los emigrantes.

Londres 2.—La sesion de la Cámara de los comunes que se abrió anteayer, ha durado 32 horas.

Discutiase el proyecto de ley de represion en Irlanda.

Los diputados irlandeses, han apelado á todos los medios para entorpecer el debate.

El presidente del Consejo Gladstone declaró que el lunes pedira sesion permanente hasta que se aprueben todos los articulos de la ley.

Los irlandeses presentaron cuatro proposiciones pidiendo el aplazamiento del debate, las cuales fueron rechazadas.

Despues de incidentes violentos que motivaron la expulsion de varios diputados irlandeses, quedaron aprobados tres articulos del proyecto de ley.

Paris 2.—La comision encargada de informar sobre el proyecto de encabezamiento de los vinos, ha aplazado su dictamen á ruegos del ministro de Hacienda.

El señor Fernando Lesseps acompañado de varias notabilidades científicas visitó ayer los trabajos del Túnel submarino de la Mancha, asistiendo despues al banquete de Cobden-Club.

Ayer salió de Inglaterra con direccion á Egipto, una fragata acorazada.

Viena 2.—Los despachos de Constantinopla manifiestan que Turquía no intervendrá militarmente en Egipto, si no se confia á ella sola dicha mision.

«Fabra.»

SECCION VARIA.

LA POLICÍA INGLESA.

Los datos estadísticos que acaban de ser publicados por el Parlamento inglés, relativos al cuerpo de policia de Londres, dan una idea exacta de la organizacion de esa institucion, de la cual se muestra orgulloso el pueblo inglés, á la que debemos tener envidia casi todos los paises de Europa; la que ha sabido captarse las simpatias del pueblo á quien protege, y que, lejos de ser lo que es entre nosotros, por cien razones que no son del caso, constituye un amigo verdadero del ciudadano honrado.

El celo grandísimo del agente de policia inglés, ese don de hallarse siempre donde quiera que hace falta, de surgir á la primera señal de alarma, como si detras de cada esquina hubiera uno, es el resultado de los esfuerzos combinados de 9.640 *constables* (agentes de orden público), mandados por 919 sargentos, 597 inspectores, 24 superintendentes, un jefe de estos, dos superintendentes de distrito, un director de investigaciones, dos ayudantes de comisario y un comisario.

El sueldo anual del comisario asciende á 2.163 libras esterlinas (10.815 duros próximamente); los *constables* tienen un sueldo anual que varia entre 315 y 420 duros, teniendo además ropa, racion de ciertos alimentos y racion de carbon. La misma diferencia de sueldos que se nota en los *constables* hay en las demás escalas del cuerpo; la paga de los sargentos, por ejemplo, varia entre 445 duros anuales y 680, la de los inspectores entre 450 y 1.655 y así sucesivamente.

Estas graduaciones de sueldo obedecen á la idea de premiar dentro de un mismo empleo del cuerpo, los servicios especiales de cualquiera de sus individuos, aumentando el sueldo sin necesidad de variar en categoria.

Estos sueldos y los muchos gastos que origina el servicio, hacen subir el presupuesto del cuerpo de *Policia metropolitana*, que así se llama, á la importante suma de 1.353.506 libras esterlinas y algunos schelines, ó sean 6.667.357 duros, además de otro millon y medio aplicado á presupuesto de material en las prevenciones y tribunales de policia.

Esto prueba evidentemente que el país que quiera tener una buena policia, necesita gastar mucho, no secretamente, sino en sueldos, en premios y en ventajas á sus individuos, que los estimulen y que los pongan á cubierto de ser sobornados.

A estos gastos no atiende solamente el Tesoro público, sino que contribuyen con importantes donativos algunos particulares, sociedades y ayuntamientos vecinos de Londres.

Así y todo, el mayor gasto pesa, como es natural, sobre el contribuyente inglés; pero con ese admirable sentido práctico que lo caracteriza, lejos de quejarse, paga esa contribucion con más

gusto que todas las demás, porque difícilmente habra ninguna otra cuyos resultados practicos toque tan bien.

El agente de policia inglés es una criatura *sui-generis*, cuyo igual no es posible encontrar en ninguna parte. Por lo general, atiende más á evitar el crimen, que tener que buscar luego al criminal.

Raras veces despues de cometido un crimen se le escapa su autor, y cuando sucede, es por lo general debido á la libertad que los ciudadanos gozan en Inglaterra, y de la que alguna vez se aprovechan los criminales; pero nunca falta de celo ó de aptitud en el agente.

Este en Inglaterra, más que el severo representante de la ley, es el amigo del ciudadano pacífico y el auxilio del que lo necesita. Basta recorrer sus calles de la populosa capital del Reino Unido, para convencerse de lo que acabamos de decir. El agente de policia es simpático al pueblo que le ayuda siempre que lo necesita, y simpático, porque, gracias á la educacion especial, llamémosla así, que recibe á su ingreso en el cuerpo, adquiere cierto sano criterio, y le hace resolver en justicia esos mil incidentes que á toda hora ocurren en una ciudad como Londres. El, constituido en tribunal sin apelacion, dirime las contiendas, ordena sin ser ayudado por guardias civiles ni gente armada, el tránsito de carruajes, en el pueblo donde más vehiculos hay en el mundo, socorre al desvalido, ayuda á cruzar de una acera á otra a la senora ó al niño que sin sus cuidados seria muchas veces victima de la distraccion natural de los cocheros en una poblacion como aquella, y en caso necesario él solo lleva al criminal esmas endurecido á la carcel, sin necesidad de sables ni revólvers, prendas de que carece su uniforme y sin ayuda del compañero, porque el servicio no se hace por parejas.

Mas de una vez se ha pensado en proveer de revólvers á la policia inglesa para ciertas horas y ciertos sitios peligrosos; pero á pesar de que en mas de una ocasion los necesitan, sobre todo cuando en ciertos barrios extramuros se trata de alguna importante captura, nunca se les han dado armas, suponiendo y con alguna razon que perderian en fuerza moral lo que ganasen en fuerza material.

Hoy vuelve á agitarse esa idea, y parece que se admitirá, dividiendo el cuerpo en dos para que nunca las lleven los que prestan el servicio de policia en las calles. A los otros se les armará de revólvers, porque como los ladrones los usan, justo es que el representante de la ley se halle al menos en igualdad de condiciones, como dice un diario de Londres al tratar de este asunto.

La organizacion del cuerpo de orden público en la capital de Inglaterra, merece ciertamente ser estudiada por los hombres de gobierno en todos los paises, y mucho deseáramos que el ministerio de la Gobernacion tomase de aquella organizacion lo que sea posible, dadas las diferencias esenciales que existen entre ambos pueblos. Imitemos alguna vez cosas útiles y buenas.

(El Progreso.)

COMISION PROVINCIAL.

Sesion del 1.º de Julio de 1882.

El dia primero del actual celebró sesion ordinaria la Comision provincial, asistiendo los señores Lasiera, Penen, Dolader y Sopena, adoptando los siguientes acuerdos:

- 1.º Distribucion de fondos para el mes de Julio, segun ordena el presupuesto vigente.
- 2.º Aprobóse la cuenta de gastos de viaje del Director de la Escuela Normal, señor Pellicer, para asistir al Congreso Pedagógico celebrado últimamente en Madrid.
- 3.º Admision y aprobacion de la escritura de fianza del Depositario de fondos provinciales, señor Laguardia.
- 4.º Quedó enterada la Comision de que la Direccion de Administracion local autoriza que se ponga en ejercicio el presupuesto ordinario del corriente año económico.
- 5.º Oficiar al señor Gobernador para que los pueblos cabeza de partido puedan premiar á los que los constituyen, por débitos de gastos carcelarios.
- 6.º Expedir apremios por débitos

del contingente provincial del año último económico.

7.º Fijáronse en tres las sesiones que han de celebrarse durante el mes de Julio, que serán el 1, 10 y 20.

8.º Se intentó la segunda subasta para contratar varios artículos para la Beneficencia, sin que se presentasen licitadores al acto de la subasta.

En su consecuencia, se fijó el dia veinte del actual para que tenga lugar la tercera.

9.º Se informó favorablemente un proyecto para la construccion de una escuela de niños en Villareal, partido de Jaca.

Tambien se informaron en sentido favorable varias cuentas municipales y subastas de montes públicos.

10.º Terminóse la sesion entendiéndose en algunos incidentes relativos á la última quinta, y púsose á discusion algunos asuntos concernientes á expedientes de lo contencioso administrativo.

BOLETIN LOCAL.

Ayer no recibimos la carta de nuestro diligente corresponsal madrileño. Una de las muchas faltas que tenemos necesidad de denunciar al buen servicio de correos.

Se nos ha dicho que han desaparecido unas gallinas de una casa sita en la calle de Loreto, contra la voluntad de su dueño.

Tambien en otra casa de la calle de Ainsa han sido muertas todas las gallinas de un conocido vecino.

Estos hechos indican que la policia no siempre está al tanto de lo que ocurre.

El dia uno del actual se han abierto al público las estaciones telegráficas de Calatayud Zaragoza y Tardienta, denominadas de *enlace*, instaladas en los locales que ocupan las de ferro-carriles. En la primera el servicio será permanente. En las otras de doce horas.

En todas las estaciones de ferro-carriles se admitirá el pago de telegramas en sellos ó en metálico indistintamente.

Es abundante la cosecha de frutas en la comarca de Calatayud, habiéndose hecho algunas transacciones que no han sido más abundantes porque los comisionistas abrigan la esperanza de obtener la mercancía á precios más baratos.

Nuestro estimado colega *La Discusion* ha sido llevado á los tribunales por un artículo publicado el dia 27 del pasado Junio, titulado «Llegó la hora.»

Deseámosle buena fortuna.

Ayer contrajo matrimonio en la iglesia parroquial de San Pedro el Viejo, don Santiago Redon, con doña Maria Pueyo, hija de nuestro querido amigo y correligionario don Vicente Pueyo, á cuya estimable familia enviamos la más cordial y sincera enhorabuena, desando á los recién casados una venturosa y eterna luna de miel.

Con el tren correo de anteanoche

regresó de Fraga el gobernador civil acompañado del oficial primero del gobierno señor Ruiz.

Se ha hecho cargo de la vice-presidencia de la comisión provincial, el señor Borrue, después de haber estado ausente una larga temporada.

En Lérida no se ha presentado ningún licitador para la subasta del arrendamiento de consumos. En Huesca, ni tendremos subasta, ni tampoco se encargará el Estado de la recaudación del impuesto.

Seguirán las cosas como hasta aquí y *tulli contenti*.

Nuestro querido amigo don Ignacio Ara ha tenido la desgracia de perder una hija, de corta edad, que falleció en la mañana de ayer.

Enviámosle la cariñosa expresión de nuestro sentimiento por pérdida tan sensible siempre para el corazón de un padre.

De *El Diario de Calatayud* tomamos lo siguiente:

«En Munébrega se han realizado últimamente compras de vino que en junto sumarán sobre 500 alqueces á los precios de 20 á 24 pesetas el alquece (119 litros).»

El Diario de Avisos de Zaragoza publica en su número del domingo una carta de Barcelona, en la que el corresponsal, después de referir la catástrofe ocurrida en la fábrica de los Sres. Morell y Murillo de la que ya tienen conocimiento nuestros lectores, pasa á hablar de los embargos y de los objetos que se presentan por los interesados, á los agentes encargados de aquellos.

Dice así:

«Aquí les hacen reformar los papeles; allí les obligan á buscar los alcaldes de barrio, que *casualmente* nadie sabe donde están.

Unos les preparan un fardo que no puede pasar por las puertas del almacén; otros les presentan una mole de hierro que pesa doscientas arrobas.

Y hay industrial que les presenta media tonelada de microscópicas puntas de París, valoradas á tanto el millar, para que las cuenten.

Y no falta quien haga otro tanto con media carretada de ojales de zapato, objetos que han de contar para apreciarlos por docenas.

De manera, amigo mio, que no sé cómo hay quien acepte empleos semejantes, por más que la necesidad tenga cara de vinagre.»

RECORTES DE LA PRENSA.

Una expedición polar.—Ha salido de Londres para Haunuerfest desde donde hará rumbo á las regiones polares el vapor «Hope» (Esperanza) que vá en busca del «Eira.»

Un capitán de la marina de guerra inglesa, sir Allen Joung, manda el buque que está tripulado por cuatro oficiales y 52 marineros. De todos ellos, el teniente de navío Mr. Herbert Swire, es el único que conoce los mares polares por haber navegado con el almirante Nares, á bordo del «Challenger» en las regiones antárticas.

De los marineros ocho han estado antes de ahora con Sir Alleng Joung en las regiones del Polo, y otros ocho han hecho expediciones balleneras á bordo del «Hope.» Los demás son marineros de guerra. El buque que tiene 450 toneladas de registro y un andar de 10 millas

por hora, ha sido provisto de todo lo necesario para este género de viajes, y el casco ha sido reforzado para que pueda resistir los choques con los témpanos de hielo.

Los esfuerzos que indudablemente hará el capitán Joung y su gente, y las promesas hechas á los balleneros que logren dar alguna noticia sobre el paradero de los malogrados tripulantes del «Eira» permiten esperar que se descubrirá algo relativo á aquellos mártires de la ciencia de los que nada se sabe hace tanto tiempo.

La viuda del presidente de los Estados-Unidos, Mr. Garfield, ha quedado en una situación financiera muy desahogada.

La suscripción abierta cuando fué asesinado el presidente ascendió á 300.000 pesos, que le fueron entregados en bonos del gobierno. Además de esto, la de su marido estaba asegurada en 50.000, que la compañía se apresuró á pagarle. Satisfizo también el resto del sueldo del primer año de la presidencia, ascendente á unos veinte mil. Añádase á esto 30.000, valor de la hacienda de Garfield, y resultan 400.000, que le reeditarán anualmente unos 16.000. Por último, la viuda del presidente asesinado está inscrita en la lista de pensiones del gobierno con 50.000 al año.

Una frase galante de Víctor Hugo refiere un periódico.

En una de las últimas comidas íntimas celebradas en la casa de la avenida de «Eylan», donde vive el gran poeta, uno de los convidados acaba de brindar por el ilustre dueño de la casa, cuando éste, volviéndose hacia Francisco Coppée, que estaba sentado á su derecha, le dijo en voz baja tendiéndole amistosamente su vaso:

—¿No os parece que los dos poetas que están presentes debieran brindar respectivamente por su salud?

—¡Oh!... maestro,—contestó modestamente Coppée,—aquí no hay más que un poeta.

—¿Cómo!... ¿Y yo?—preguntó entonces Víctor Hugo con placida sonrisa.—¿Acaso yo no soy nada?

El motín de las modistas.—Hacia pocos días se promovió en el teatro de Tarragona un escándalo regular. Fué el caso de que en la representación de *Adriana Angot* al cantar los «complets» del primer acto, la tiple que desempeñaba el papel de Adriana aludió indirectamente á las oficiales de cierto taller, siendo la alusión algo subida de color, por lo que llegando á oídos de aquellas, se dieron por ofendidas y resolvieron mostrar su agravo en la siguiente representación.

Un centenar de muchachas, próximamente, acudieron al teatro dispuestas á desaprobar con toda la fuerza de sus pulmones á la tiple. Cada vez que salía a la escena, se convertía el teatro en un infierno con la femenil chillería, hasta que por último, gracias á la intervención de la autoridad, terminó el alboroto siendo detenido el dueño del taller, que se encontraba en el teatro.

El almacén del verdugo.—En el manicomio francés de Ville-Eward acaba de morir un demente llamado Eugenio Souffian, que logró librarse de la muerte en 1871 en circunstancias muy extraordinarias.

El día 1.º de Junio de aquel año fué preso en París, en su casa, por haber formado parte en la insurrección de la «Commune», é incorporado á un convoy de prisioneros que iba al Consejo de guerra del Pere-Lachaise. Al llegar á la calle de Folie-Regnault consiguió escaparse, y disimulándose en el quicio de una puerta penetró después en un extenso cobertizo y se metió en un gran cesto.

Al cabo de algunos minutos encendió una linterna y examinó el sitio. ¡Se hallaba en el almacén del verdugo! Ante su vista se presentó una gran carreta, dos postes negros y una tabla de báscula, y él mismo se hallaba oculto en el cesto en que cae el cuerpo del guillotinado.

M. Louflan corrió á la puerta y huyó; pero aquel lúgubre espectáculo le impresionó de tal manera, que al día siguiente tuvo un acceso de «enagenaclon mental. Su locura fué incurable.

El número de niños de ambos sexos que en Francia frecuentan las escuelas de instrucción primaria, asciende á 5.049.363.

El aumento sobre el año precedente es de 100.000 alumnos, y el de las escuelas láicas de 145.381. El número de los que frecuentan las escuelas láicas es de

2.026.681, y el de las escuelas láicas libres de 71.248 niños.

En las escuelas de las congregaciones católicas públicas hay 288.070, y en las libres 182.340.

ALCANCE.

Madrid 2.

De *El Liberal*:

—«El ministro de Fomento, Sr. Albareda, ha presentado la dimisión de su cargo.

El viernes, al terminar la sesión del Congreso, manifestó su deseo, de palabra, al presidente del Consejo; ayer, á las dos de la tarde, estuvo en la presidencia para poner en manos del señor Sagasta su dimisión escrita.

En este documento, el señor Albareda funda la dimisión en motivos de salud, añadiendo que está absolutamente de acuerdo en todas las cuestiones con los demás individuos del gabinete, para demostrar que su renuncia no tiene origen en disidencia alguna con el resto del Gobierno.

En las dos conferencias á que nos referimos, el señor Sagasta manifestó al señor Albareda, que ni tenía motivo fundado para hacer dimisión, ni estaba en manera alguna dispuesto á aceptársela; no obstante lo cual, insistió en su renuncia el ministro de Fomento.

El señor Sagasta anunció al señor Albareda que hoy á las dos de la tarde se celebraría consejo para tratar el asunto.»

—«Excepción hecha de los elementos conervadores, la opinión se ha pronunciado unánimemente en favor del señor Albareda, quien, por un sentimiento de delicadeza—exagerado á juicio de la generalidad—pretende salir de un gabinete en el cual, y quizás como ninguno de sus colegas, ha impreso marcadamente la tendencia liberal.

Créese, pues, que ni el señor Sagasta ni los demás ministros se mostrarán propicios á secundar los propósitos del señor Albareda y que, por el contrario, persuadirán á éste último de que no tiene fundamento lógico su esquisita susceptibilidad.

—«Para el señor Sagasta sería en estos instantes una grave contrariedad el planteamiento de una crisis.

Apoyados en este argumento, apreciada la significación que tiene el señor Albareda dentro del gabinete y recordando que este último ha dicho siempre que no suscitará jamás dificultad alguna al Sr. Sagasta por cuestiones personales, deducen los amigos del Gobierno que por lo ménos el ministro de Fomento, aun cuando insistiese resueltamente en su dimisión, no tendrá inconveniente alguno en apazarla para cuando se cierren los cuerpos colegisladores.

Nosotros disintimos de esa opinión. Creemos que el señor Albareda no debe ni puede salir del gabinete por la cuestión que ha determinado su actitud; pero estamos persuadidos de que si no le convencen sus amigos y sus compañeros de gabinete é insiste en su dimisión, no consentirá el aplazamiento que presumen los ministeriales.

Pero, lo repetimos, no creemos que en esta ocasión saldrá del gabinete el señor Albareda.»

—«La comisión encargada de proponer las reformas que deben introducirse en el reglamento y tarifas de la contribución industrial, ha ultimado sus trabajos á los que se ha dedicado con gran constancia.

Las reformas que la comisión propone están basadas principalmente

en las reclamaciones hechas por los gremios, armonizándolas con el espíritu de los proyectos del ministro de Hacienda.

En breve se reunirá esta comisión, para firmar el proyecto que se presentará al ministro de Hacienda y cuya aprobación se cree segura, si como es de suponer el Consejo de Estado informa favorablemente.»

—«Afortunadamente no ha resultado cierta la noticia en que se anunció al Gobierno la varadura de la fragata *Zaragoza*.

Pero el hecho es que, en efecto, el señor ministro de Estado recibió oficialmente aquella noticia, y que todavía no sabemos se haya puesto en claro en quien consiste la falta.

Parécenos que sinola fragata *Zaragoza*, ha varado ya ó está muy expuesto á varar alguno de nuestros consulares en Egipto.

—«A propósito de la fragata *Zaragoza*.

Dícese que la corbeta *Aragon*, destinada también á las aguas de Alejandria, llevará veinte mil duros para atender á las necesidades de ambos buques, pues el primero zarpó de nuestras costas con escasísimos recursos.»

—Participa el gobernador de Granada en telegrama recibido ayer, que ayer tarde descargó sobre dicha capital y sus inmediaciones una fuerte tormenta de granizo, que causó daños considerables en la vega, inundándose muchas casas de la calle de Zacatin y de los barrios de Mesones y otros, teniendo que funcionar varias bombas para conseguir el desagüe.

En las oficinas del gobierno civil penetraron tres chispas eléctricas por los hilos del telégrafo, fundiéndose los aisladores. No se tienen noticias de desgracias personales.

—Por el ministerio de la Gobernación se han destinado del fondo de calamidades públicas 10.000 pesetas para socorro de las familias de las víctimas á consecuencia de la catástrofe de Barcelona.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY.—San Miguel de los Santos.

CULTOS RELIGIOSOS.—La Convencional en la Catedral y demás parroquias á las horas de costumbre. La hora santa en San Vicente el Real de 6 á 7. Visita de la corte de Maria á Nuestra Señora del Carmen en San Pedro y San Lorenzo.



LA NIÑA

AURELIA ARA Y OTAL

Ha subido á la Gloria.

Sus afligidos padres, abuelos, tíos y demás parientes, suplican á todos los que por un olvido involuntario no hubiesen recibido esquela, se dignen asistir á la misa de Angel que tendrá lugar hoy martes 4 de los corrientes, á las 6 y 3/4 de su mañana, en la Santa Iglesia Catedral, y á continuación á la conducción del cadáver, de lo cual quedarán sumamente agradecidos.

Huesca 3 Julio de 1882.

Imp. y Lit. de la V.ª é hijos de Castanera.

SECCION DE ANUNCIOS.

EL MOVIMIENTO

DIARIO DEMOCRÁTICO

Y DE

INTERESES MATERIALES DE HUESCA.

Contendrá artículos doctrinales, políticos, científicos y literarios y de intereses materiales.--Noticias generales, correspondencias y telegramas de servicio particular Revistas.--Boletín local, religioso etc.--Folleto instructivo y ameno.--Anuncios.

Precios de suscripción. En Huesca 'un mes, 4 reales. Fuera; trimestre, 14 (adelantado.)

SE SUSCRIBE.

En la Redacción y Administración, Coso-alto número 40.

TRASLADO

La tienda de ultramarinos de Pascual Atarés, que se hallaba en la Plaza de S. Lorenzo número 1, se ha trasladado á el Coso bajo, entre los comercios de los Sres. D. Domingo Bonet y don Manuel Brunel.

AGUA DE PANTICOSA.

Se recibe diariamente con los coches y hállase de venta á cargo de Mariano Frago, Administrador de las diligencias á Panticosa, Fonda de España, Huesca.

También se halla, recientemente llegada, agua de Paracuellos de Giloca.

LA PREVISION.

Sociedad anónima de seguros sobre la vida á prima fija, DOMICILIADA EN BARCELONA.

PLAZA DEL DUQUE DE MEDINACELI, NÚMERO .

Capital social: 5.000.000 de pesetas.

EMISION DE PÓLIZAS SORTEABLES DE Á 500 PESETAS.

Esta sociedad ha acordado emitir una nueva clase de pólizas, pagaderas ántes de su vencimiento natural por medio de sorteos anuales ó bien al fallecimiento del asegurado ó á la aspiración del plazo que se convenga, en caso de no salir premiadas ántes.

Estas pólizas sorteables serán de un capital de 500 pesetas cada una y llevarán un número de órden.

Por medio de esta combinación, el poseedor de la póliza que resulte premiada recibe inmediatamente las 500 pesetas aseguradas, ó si lo prefiere, una cantidad en metálico calculada segun la edad del asegurado y además una nueva póliza de 500 pesetas enteramente libre del pago de ulteriores primas, de suerte que el suscriptor cuya póliza salga premiada en el primer sorteo inmediato á su seguro, con la sola conversión de 11 á 16 pesetas próximamente, segun su edad, podrá cobrar desde luego las 500 pesetas aseguradas, si no opta por la otra forma indicada.

Para solventar las dudas que puedan ocurrir, así como para las combinaciones excepcionales que presenten, dirigirse á D. Mariano Pedrós en Huesca. 2

16, COSO BAJO, 16.

<p>CAMISERÍA</p> <p>Pecheras, puños, corbatas, chalinas.</p> <p>NOVEDAD.</p> <p>Medias de color.</p> <p>PERFUMERÍA.</p>	<p>DE</p> <p>JAIME CLAVERÍA.</p> <p>Lazos para señoras.</p> <p>Pañuelos Espumillas.</p> <p>COSO BAJO, 16,</p> <p>HUESCA.</p>	<p>LA BARCELONESA</p> <p>Enaguas bordadas, chambras y tiras bordadas.</p> <p>CALCETINES.</p> <p>Jabones de olor.</p>
---	--	--

Agua de Panticosa

En el comercio de D. Vicente Susin se recibe diariamente en botellas de uno y dos litros y se venden para dentro y fuera de la capital como todos los años á precios arreglados.

QUESO FRESCO

De las más acreditadas queserías de Roncal. En la confitería de Pascual Potec, coso bajo 17.

APRENDIZ

de herrero se necesita uno que lleve uno dos años de oficio, en la calle de Sto. Orencio, 15, informa ún.

EN la calle del Coso alto 51, se vende vino seco añejo de la acreditada bodega de don José Vallés de Castilsabás.

A 6 reales botella sin casco y 8 con él.

AVISO.

Se hallan de venta los tres tomos primeros del «Diccionario general etimológico» de D. Roque Barcia así como los cuadernos del 4.º tomo, á razon de tres reales el cuaderno, á pesar de que cuesta una peseta cada uno.

En la Administración de «El Movimiento» darán razon.